



中津地区の人口・世帯（12月末）	
人口（計）	25,714人
人口（男）	12,587人
人口（女）	13,127人
世帯数	11,252世帯

こんにちは。中津川市役所 中津事務所（市民協働課）です。
地域版広報紙「なかつ地区」令和4年2月号の発行です。
今回も3地区（西・南・東地区）から厳選した「地域情報」をご紹介します。
ご意見や感想などございましたら下記宛に書面でお願いします。

発行：中津事務所 岐阜県中津川市かやの木町2番1号
電話：0573-66-1111（内線325） FAX：0573-65-5273
E-mail：kyodo@city.nakatsugawa.lg.jp

地球温暖化防止に向けた取組み

～中津地区ではこんな取組みをしています！～

中津西地区

【目標】

- ゴミ出しルールを守り、リサイクルや物を大事にしてゴミを減らす
- 節電と節水を意識し、取り替えるときは省エネ型にする
- 近くは徒歩や自転車利用、車の運転はエコドライブにつとめる

【実施した取組み】

- 広報紙で環境に関する情報や、呼びかけを掲載
- 環境センターを取材し、広報紙「環境特集号」を作成、全戸配布
- 市に要望書を提出（ゴミ減量化を求める） …など



広報紙に
環境に関する記事を掲載！



中津南地区

【目標】

- プラスチックゴミの排出半減 リサイクル、リユース
- 身近な天然資源の活用
- 無理無駄をなくしスローライフで

【実施した取組み】

- 新規にゴミステーションを設置し、古紙を回収
- 老人クラブで資源回収を実施（年4回）
- 各区の回覧で生ごみの水切り、節電・節水などを呼びかけ …など

ゴミステーション
を設置！



各家庭で取り組めること
をチラシにして配布！



中津東地区

【目標】

- 食品ロスの0化
- ゴミの減量化
- ゴミの分別化

【実施した取組み】

- 食品ロスに関する出前講座を開催
- 環境センターを視察
- 木枠コンポストの設置、運用を検討 …など



出前講座を開催！



環境センターを視察！

「地球温暖化防止に向けた取組み」って、難しそう…

難しいことばかりではありません！

一人ひとりの取組みが全体の成果に繋がります。

まずは各家庭で身近にできることから実践してみましょう！



中津西地区

■中津西地区まちづくり協議会設立に向け先進地を視察しました

中津西地区では、まちづくり協議会設立に向け令和3年7月に準備会を立ち上げ進めています。10月4日（月）に、立ち上げに向けての課題解決や組織づくりなど、先進的なまちづくり協議会を視察し参考にしようと滋賀県東近江市の蒲生（がもう）地区まちづくり協議会をオンラインにより視察しました。画面越しではありましたが、組織の立ち上げから運営まで、終始和やかに話し合われました。

また、12月9日（木）には、準備会の委員11名で高山市の江名子校区（えなここうく）まちづくり協議会を視察しました。江名子校区まちづくり協議会は、4つの部会と10の委員会を組織し、毎月の話し合いにより多くの事業を多くの住民参加により進められています。当日は、まちづくり協議会の立ち上げに向けた質問など20項目を超える質問に対して丁寧に回答していただきました。

準備会では、この視察の結果を参考にしながら、地域に適したまちづくり協議会の設立に向け具体的な検討を進めています。



◀蒲生地区まちづくり協議会のオンライン視察



▶江名子工区まちづくり協議会の視察

■中京学院大学の学生が中津西地区のホームページを作成しています



西地区区長会が市役所市民協働課を通じて中京学院大学の学生にホームページ作成のボランティアを募り、7名の学生が参加しました。学生たちは、中京学院大学特任講師を務められている大塚健司さんの指導のもと、西地区区長会と協議しながらホームページ作成に励んでいます。11月には、参加している学生から地域を知るために星ヶ見公園を訪れてみたいという声が挙がり、西地区区長会の方々から星ヶ見公園を案内しました。

今回、「学生が地域のホームページを作成する」という活動から、学生と地域が相互に関わるきっかけとなりました。現在、学生は個々のページ作成や素材づくりなどに取り組んでおり、近日中にホームページを公開できる予定とのことです。

中津南地区

■【市民企画講座】間之根ソバ栽培とそば打ち体験食育講座

講座の5回目となる11月14日（日）に、そば打ち体験と食事会が行われました。間之根の自然の中で種まきから収穫、脱穀まで力を合わせて栽培したソバを、自分たちの手で打ち、食べるという他ではできない貴重な体験となりました。今年度収穫したソバから作ったそば粉は緑色が濃く、香りも高く、甘みもあるということで、打ちたてのそばを食べた参加者からは「美味しい」との声が挙がり、笑顔が見られました。



■川上ふれあい文化祭「かおれ花博」が開催されました

川上21区主催の「かおれ花博」が11月3日（水）～7日（日）の間、楽生館（旧川上分校）で開催されました。このイベントは地域のふれあいと自己実現の場として地域に根付き、今年度で17回目の開催となりました。会場には、区民が育てた鉢植えや手芸等の作品、令和2年度末に架け替えられた「宮前橋」についてのテーマ展示等があり、見る人の目を楽しませました。

また、来場者同士が交流できるスペースが設けられ、和やかな雰囲気でお話する区民の姿がありました。



■中村区NMR23で「栗おこわ」を作りました



中村区NMR23（中村・マロン・輪）は高齢者生きがい対策として立ち上げられ、メンバーの皆さんで栗おこわを作り、駅前にぎわいプラザやマロンパーク、地元のイベントで販売するなどの活動をされています。9月は新型コロナウイルスの影響でマロンパークは閉園していましたが、地元住民、にぎわいプラザのリーダーのお客さんからご注文があり、和気あいあいと笑顔で栗おこわを作りました。

中津川市の栗をPRするとともに、地元の方々に美味しい栗おこわを届けるべく次年度以降も活動していくので、秋にはぜひ中村区NMR23の皆さんが作る栗おこわを食べてみてください。

中津東地区

■中津高等学校で集落支援員が講義を行いました



10月21日（木）、中津高等学校が「総合的な探究の時間」に地域で活躍する社会人をゲストティーチャーとして招く「地域×SDGs」プロジェクトを実施し、東地区集落支援員の廣田勝年さんが参加されました。

廣田さんは、人口減少や高齢化など地域の現状や課題について講義し、地域づくりについても熱心に話されました。また、「食品ロスゼロ化」や「地域の活性化」などの課題が出され、後日生徒の皆さんが課題について調べ、考えたことを発表する場も設けられました。地域の方と高校生が地域課題について意見交換をする機会はなかなかないため、今後につながる貴重な時間となりました。

■子野神明神社に新しい社殿が奉納されました

新潟県佐渡市の「伝統文化と環境福祉の専門学校」の3年生が卒業制作で制作した神社の社殿の奉納先が募集され、子野神明神社が奉納先に選ばれました。今回のような募集は同校では初めてのことで、子野神明神社に奉納されたものが1例目となりました。子野神明神社は363年前の江戸時代に創建され、旧社殿は明治26年に設置されました。社殿を新しくすることは滅多にないことですが、その機会に遠方の学生とご縁があり、交流も生まれた出来事でした。地元の方は「今後100年、200年と大切に守っていききたい」と話されていました。



■マレットゴルフ大会が開催されました

10月24日（日）、中津東地区まちづくり推進協議会主催のマレットゴルフ大会が茄子川マレットゴルフ場で開催され、多くの方が参加しました（計109名 男性69名 女性40名）。大会は個人戦と地区対抗の団体戦があり、参加者の皆さんは上位入賞に向けて腕前を競いました。秋晴れの下、ホールインワンも続出し、笑顔が絶えない楽しい大会となりました。



※新型コロナウイルス感染防止に配慮し、マスク着用など感染対策をした上で開催されています。

■第46回くらしの知恵創作展 受賞作品のご紹介

アイデアいっぱいのひらめき作品を紹介する「第46回くらしの知恵創作展」に約300点の力作が出展され、中津地区から優秀作品が選出されました。市ホームページで紹介していますので、ぜひご覧ください！

右下のQRコードから、もしくは下記のとおり市ホームページで検索できます。

市ホームページ <<https://www.city.nakatsugawa.lg.jp/>>
ホーム>しごと・産業>商工業>募集>
第46回くらしの知恵創作展表彰作品の紹介



【お問い合わせ先】

中津川市役所 工業振興課 0573-66-1111 (内線80-4262)

■総務大臣表彰および全国自治会連合会表彰を受賞



▲ 左から織田さん、青山市長、加藤さん

長年区長として良好な地域社会の維持、形成に努めた功績が讃えられ、総務大臣表彰を織田光好さん（中津東 松田区 前区長）が受賞されました。また、長年区長として住民自治組織の発展に努めた功績が讃えられ、全国自治会連合会表彰を加藤正三さん（中津東新町区 区長）が受賞されました。表彰式は新型コロナウイルスの影響で中止となってしまったため、12月16日（木）に青山市長から表彰状と記念品が伝達されました。

地縁による団体功労者に対する総務大臣表彰の受賞は中津川市で初めて、全国自治会連合会表彰は2人目の受賞です。おめでとうございます。

■岐阜県自治連絡協議会より感謝状が贈呈されました

11月18日付で、区長として10年間ご尽力された方々と、岐阜県自治連絡協議会の役員を令和元年度から令和2年度の2年間務め退任された方に、岐阜県自治連絡協議会長から感謝状が贈呈されました。中津地区からは下記の方々が受賞されました。

(敬称略)

- ・ 区長として10年間在任
安藤 史郎（中津西 第1区 区長）
酒井 孝行（中津南 尾鳩区 区長）
- ・ 岐阜県自治連絡協議会の役員を退任
洞田 治（中津東 銭亀区 区長）

行政からのお知らせ

新型コロナワクチン接種のお知らせ⑪

■接種時期が来たら、早めの接種をご検討ください
新型コロナウイルスワクチンの追加（3回目）接種が始まっています。接種時期が到達する頃に順次、接種券付き予診票を送付します。

■1、2回目と異なるワクチンを接種する安全性
3回目接種後、どちらのワクチンも概ね同様の副反応が見られますが、安全性は確認されています。
☞広報なかつがわ2月号20ページ参照

■中津川市コロナワクチンコールセンター
☎0573-65-5100

中津川市HP



<ワクチン接種後も基本的な感染防止対策を>